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本报记者 郑焰

在上海浦东金融中心区内的新

天国际大厦23层，宽敞明亮的办公

室里，万家基金管理有限公司新任总

经理李振伟———这位曾经有过近10

年证券行业丰富监管经历的人士，在

上任4个多月之后，首次接受了上海

证券报记者的独家专访。

年轻却不失稳重，严谨而不乏幽

默，这是李振伟给人的第一感觉。无

疑，与万家基金公司在过去一年所经

历的一切一样，李振伟也正在经历他

人生当中的一次重要的转折。对于这

样的转折与挑战，他既深感压力，同

时又充满信心。压力来自于对万家基

金股东、对万家旗下上百万持有人深

深的责任感，而信心则源于万家基金

公司正在发生着的一切……

2007年末，齐鲁证券、深圳中航

投资公司正式入主万家基金，这使得

长期以来桎梏公司发展的法人治理

结构问题得到彻底解决，公司新一届

董事会会议顺利召开，以李振伟带头

的新任领导班子全部到齐。包括上海

久事公司在内，公司三位股东均表示

对万家基金的发展全力支持。可以

说，在短短四个多月时间内，万家基

金发生了翻天覆地的变化，公司资产

管理规模快速突破百亿，旗下3只偏

股型基金整体业绩排名大幅提升。

这一切对万家基金而言都意味

着一个崭新的开始，而李振伟对此也

有他自己的认识。

记者!从一个行业监管者到被监

管者! 您如何适应这种角色的转变"

您认为您的经历对目前的工作最大

的帮助是什么"

李振伟!作为监管者要确保及时

发现和查处职责范围内公司的违规

行为，而作为被监管者除了要首先做

到规范运作之外，还要时刻处于一种

竞争的状态。首先要保持跟同行相应

的水平，才能生存，否则必然导致被

兼并或被市场淘汰的命运。对这一角

色转变，我有心理准备。

首先，作为公募基金管理公司，

我们必须保证有资格参与市场。我在

处置证券公司风险的过程中，见过太

多因违规操作，而令投资人蒙受重大

损失，最终也令自身消亡的事例。在

证券业生存，必须要规范运作，这可

能会使公司短期内发展比较慢一些，

但有利于长远。这是我的第一认识。

其次，我们还要学会在这个市场

中生存的本领，对持有人、股东和员工

负责。在过去的职业生涯中，除了一

些经验教训，我还接触到很多行业内

优秀的公司及其先进的做法。这对我

目前从事基金公司管理有巨大帮助。

总之，正如万家基金提出的口号

“万家基金，财富万家”所言，我们的

目标就是希望通过规范的、专业化的

投资管理服务为千万家庭创造更多

的财产性收入。

记者!

!""#

年末!万家基金完成

股权变更事宜!备受市场关注# 请您

简单介绍一下公司目前的股权结构$

新股东的情况#您认为股权变更对公

司未来的发展有什么深远的意义和

影响"

李振伟!困扰万家长达4年的股

权问题终于在2007年底得以解决，

这对公司发展的意义重大。此前，因

为一些历史遗留问题使得万家基金

公司股权长期处于不稳定状态，制约

了公司发展。

经过股权变更后，目前，齐鲁证

券持有万家60％的股份。作为一家
大型综合类创新券商，齐鲁证券在全

国十多个省市设有107家经营分支

机构。对于万家基金而言，这一新股

东在支持公司投资与研究、营销平台

与渠道拓展等方面，所带来的支撑都

是不言而喻的。

持有 20％股份的上海久事公
司，是上海国资委下属的大型投资公

司，在资本市场有过很多成功运作的

经验。对于万家基金，尤其在上海的

业务拓展有很强的支撑作用。

深圳中航投资公司另持有20％
股权。该公司是中国航空技术进出口

深圳公司控股子公司，旗下不仅有江

南证券、江南信托等金融企业，还有

中航一集团下属的大企业，其占有的

资源，相信对万家今后的发展也会发

挥巨大的支持作用。

更重要的是，随着股东层面的规

范，我们改选了新一届的董事会、监

事会，完善了公司管理层。目前，公司

的每个业务带头人，都经历了公司过

去艰难困苦时期的考验，经验丰富。

全体员工对万家的今后发展更是信

心大增。我们相信，万家基金已经迎

来了公司发展的转折点。

记者!万家基金在指数产品设计

方面有哪些优势!未来公司在产品线

的发展上有些什么设想"

李振伟!作为万家的第一只基金

产品，万家上证 180指数基金于

2003年3月17日批准发行，也是国

内首只标准指数型基金产品。自出生

时起，万家180就经历了我国证券

市场上最令人刻骨铭心的调整。当

然，也迎来了2005年后迄今的市场

大发展。

事实上，作为开放式基金的指数

型基金，因其管理能力不同，即使跟

踪的指数完全相同，其业绩也会有很

大差别。在万家180指数基金的管

理过程中，就融入了我们在指数化投

资方面多年积累的经验，还有公司投

研团队对市场的主动研究成果。

在未来产品线方面，万家尽管产

品线相对较全，但并没有覆盖客户的

所有需求。我们希望继续保持在指数

基金上的优势，在股票型与债券型基

金方面，都有所发展。在基金公司的

专户理财业务、咨询服务和股指期货

运用等方面，万家也都在研究。

记者! 在激烈的市场竞争中!您

认为万家基金最大的优势是什么"

李振伟! 在基金管理规模上，万

家基金跟同行相比还有差距。目前，

基金业资产规模的平均水平为 500

亿元左右，万家截至去年底的资产管

理规模为140亿元。

但是从公司自身来讲，去年仍是

进步明显。根据银河数据，2007年万

家公司管理基金资产的市场占有率

增幅为79%。

在某种程度上，基金规模的增

长，体现了万家长期积累的爆发。尽

管承受着巨大压力，但公司发展过程

中，我们一直在努力。2007年第三季

度，万家基金大力拓展了营销渠道。

目前投资者可以在建行、工行、农行、

中行、交行、邮储、华夏、兴业、招商、

中信等银行和各大券商渠道购买到

我们的产品。

更重要的是，万家有一个历经市

场考验的，团结奋发的团队。我们公

司成立了5年，核心成员坚持至今，

是公司坎坷发展过程中的业务中坚。

更有不少有识之士在公司最困难的

时候加入到这个团队。我们珍惜每一

个员工，珍惜每一个发展机会。在长

期而艰苦的发展过程中，万家形成了

强调团队作用的优良传统。

其次，万家秉承规范运作的理念。我

们在规范运作中等待时机，尽管期间

有很多困扰和诱惑，但公司规范运作

的信念从来没有动摇过。这是保证我

们在正确的道路上发展的前提。

从产品线上来说，我们相对于中

小规模的基金公司，公司产品较全，

经历了完整了牛熊周期，具备了运作

更多资产的经验和能力。总之，我认

为公司已经具备了发展的条件。

记者!作为万家基金的新任掌门

人! 请问您怎么看基金业的激烈竞

争"公司
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年的发展目标是什么"

李振伟!如果说，去年是基金业

跑马圈地，短期内规模迅速膨胀的一

年。我觉得2008年，可能更看重基

金公司的研发能力，投研能力，以及

对细分市场的争夺能力。这一竞争在

今年下半年可能会进入白热化的状

态。客户细分或将成为各基金公司的

下一步发展。

但从万家来讲，我们的产品，很

多客户还不知晓。我们要选择适当的

方式与时机，分批次地介绍产品，让

更多地潜在客户了解我们。

2008年，我们希望能够通过公

司全体员工的共同努力，使公司资产

管理规模和基金业绩达到与万家成

立时间、管理能力相称的水平，并积

极研究推出相关新产品，为公司的长

期发展做好准备。

为投资者创造更多财产性收入
———对话万家基金管理有限公司总经理李振伟
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